

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXVIII. }

Guayaquil, (Ecuador.) Miércoles 2 de Setiembre de 1891

} Núm. 2,995.

LOS TRES MOSQUETEROS.

Habiéndose hecho mejoras de gran importancia en este establecimiento de primera clase, se ofrece al público un gran surtido de licores de las mejores fábricas

Helados de leche y de frutas.

Refrescos de distintas clases.

Pastas y bizcochuelos delicados.

Bebidas y frutas heladas
Cerveza nacional y extranjera.

HIELO.

Cocktails y bitters.

Las señoras encontrarán un lujoso Salón, donde concurrir á tomar sus refrescos, con servidumbre especial para ser atendidas con regularidad.

También se ha preparado expresamente un **Jardín** donde, á la vez que se aspire el suave y grato perfume de las flores, se contemple y se goze de la Luna; se pueda saborear un rico **IMPERIAL** ó un cognac fino.

El salón de billares está arreglado convenientemente.

El nuevo propietario ofrece todas las ventajas y atenciones en el servicio de su establecimiento.

Guayaquil, Agosto 19 de 1891.

CIGARRILLOS

de P. A. Estanillo

DE HEBRA

Y PICADURA EXTRA FLOR.

Ha recibido nuevamente

L. C. Stagg.

LOCUMBA

De la acreditada fábrica de M. Adrian Ward,

ofrece constantemente en venta
L. C. STAGG.

CERVEZA Y HIELO NACIONALES.

PRECIOS:

CERVEZA

(Con devolución de las botellas.)

Blanca y Baverisch, la docena de botellas.	S. 3.—
Id. id.	$\frac{1}{2}$ id. .. " 1.90
Negra id.	$\frac{1}{2}$ id. .. " 2.20

POR BOTELLAS.

Entera, Blanca y Baverisch,	30 centavos.
Id. id.	20 id.
Id. Negra	25 id.

POR MEDIDAS.

El galon, S. 1.	La medida, 50 centavos.
	La media medida, 30 centavos.

HIELO.

La plancha de 140 libras S. 7.—
El quintal " 6.—
50 libras " 3.—
25 id. " 1.50
12 $\frac{1}{2}$ id. " .75
Libra " .10

Guayaquil, Mayo 28 de 1891.

Avería de Mar.

El infrascrito agente de

LLOYD'S

de La "ITALIA", Società d'Assicurazioni Marítime, Fluviale é Terrestri y de La

ALIANZA de ASEGURADORES de BARCELONA,

está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de avería de mar.

L. C. STAGG.

INSOIACION Y MORRIÑA
 magníficas producciones de la célebre escritora española Sra.
Fernando Pardo Bazán,
 se hallan de venta en esta imprenta á razón de S. 3 cada ejemplar.

Los Andes.

Guayaquil, Setiembre 2 de 1891

NO DESESPERAMOS.

La carta que los señores Millet y Coiret han dirigido al señor Director de "El Globo", con motivo de los temores que suscitara el retardo en la provisión de agua potable es, ciertamente, una esperanza bien fundada que viene a robustecer la fe de los guayaquileños.

Cuando escribimos nuestro artículo sobre este asunto de excepcional trascendencia para el futuro bienestar de Guayaquil, no fué nuestra intención despertar los sentimientos mezquinos de algunos que se han imaginado que el pesimismo interpreta en la vida social, mejor que la confianza, el interés por la cosa pública.

Ya tuvimos ocasión de manifestar la sinceridad de nuestro propósito y hoy vemos con gusto que los empresarios de la magna obra se prometen vencer todas las dificultades que se presentan, con paciencia, perseverancia y abnegación, aparte de que cuentan con los conocimientos técnicos indispensables en tamaña empresa.

Nuestros reproches desapasionados y justicieros nunca pudieron tocar en lo menor la envidiable reputación profesional de que gozan los señores Millet y Coiret; y muy por lo contrario, hicimos presentes los esfuerzos con que estos ingenieros tratan de reparar faltas que ellos no han cometido y desperfectos que han debido anotar desde que tomaron á su cargo la negociación.

Si los últimos empresarios han asumido la responsabilidad general de la obra y si es por eso que aún trabajan hasta dejarla perfectamente concluida, nuestras apreciaciones están, pues, confirmadas por autoridad irreprochable, sin que se pueda acusarnos de haber contribuido al desaliento, y menos á la desesperación.

Es cuestión de mayor tiempo y más dinero, lo dijimos; y los hechos acabarán de abonar la verdad de esa aserción. ¿Qué actitud nos corresponde adoptar en este caso? Parece que la enunciarnos también bastante claro: confiar y esperar.

Nosotros no desesperamos.

Colaboración.

CANDIDATURAS.

He aquí el tema obligado de las tertulias, el punto capital de los partidos, la panacea de las aspiraciones, el coco de la situación, la piedra de toque en donde se prueban los talentos y se descubren los grandes defectos.

Tanto se habla, tanto se discute, que todo lo llevan á río revuelto, amontonando troncos, basuras y piedras, que nos hace desear de la situación.

Mientras tanto, el pueblo mira con fría indiferencia ese circo romano que llamamos política, en donde lidian los partidos con el filo de su lengua y la pojanza de sus brazos.

¡Cárcelme dos ejércitos en campaña que buscan ocasión deirse, lanzándose recíprocamente dardos envenenados que producen la muerte.

Ya no se respetan los servicios prestados á la patria, la dignidad personal, los méritos y las virtudes: todo se dignifica y empuja con el hábito empomado de la calumnia.

Profunda tristeza me causa el ver

que la ambición de mando quita el juicio, acomete á las almas más altivas, extravía los mejores ánimos.

Las saludables aguas de la piscina de Jerusalén tenían la virtud de curar á un enfermo. Cada año, el primero que tenía la felicidad de entrar en ellas, se veía libre de cualquier enfermedad que sufría.

Era tal el arremolinamiento, la algazara y la bulla de las gentes por tener la primacía, que no escataban los insultos, las calumnias, los vilipendios, y muchas veces los palos y los puñales, derriban la conciencia.

Las saludables aguas del poder que tienen la virtud de curar una de las peores enfermedades de que adolece el misero del hombre, cual es la sed de mando, atrae en la elección presidencial, multitud de aspirantes y ambiciosos que se disputan la victoria, sin paramientos ante la eulamia ni el vilipendio.

Truenos, relámpagos, rayos, tempestades, todo abunda en la atmósfera política, amenazando la cabeza de ciertos políticos que, en su loco afán de salirse con la suya, han dado en la manía de cerrar con sus contrarios con las armas verdadas del insulto y la procaacidad.

Dos candidatos se hallan hoy en la palestra electoral, disputándose el favor de la opinión pública para obtener el triunfo.

El Sr. Dr. Camilo Ponce y el Gral. Dn. Francisco Javier Salazar.

El primero representa la encarnación del partido conservador, es decir el despotismo civil, la teocracia, el retroceso, el tradicionalismo, el oscurantismo y la muerte.

Volveremos, pues, á las ollas de Egipto á lamentar nuestra esclavitud y nuestra vergüenza.

Y para que venga un Moisés que nos redima, pasarán algunos años, sufriendo mientras tanto una dura servidumbre, que nos prostituya y envilezca.

Sin libertad, la religión es una mentira, el gobierno una farsa, la ley una cadena, y la vida una maldición, ha dicho Castelar.

¿Qué esperanza nos queda, pues, de libertad cuando la política de ese partido consiste en amordazar la prensa, matar el pensamiento, perseguir á los escritores públicos y levantar el cadalso político para ahogar toda voz que se levante abogando por los derechos del hombre?

¿Qué clase de maldición pesa sobre nosotros para cavar con propia mano nuestra tumba?

¿Por qué hemos olvidado los quince años de la dominación de Don Gabriel García Mereno, que fueron la muerte de las garantías republicanas?

Necesario es confesar con Montaigne, que la libertad misma ha parecido insostenible á los pueblos que no estaban hechos á gozar de ella, del mismo modo que el aire puro suele ser dañoso á los que han estado viviendo en países pantanosos.

La constitución de 1869 es una pesadilla para todo corazón republicano.

Ya hemos explicado bastante lo que fué ese instrumento de muerte que se puso en manos del citado Sr. García Moreno, para que se perpetuó en el mando sobre las ruinas de la conciencia y los derechos imprescriptibles del ciudadano.

Una vez en el poder, fácil le sería á D. Camilo y su partido convocar un Congreso *ad hoc* para reformar la actual Constitución en el sentido de aquella, y entonces el cadalso político, la coacción moral, la opresión, el despotismo estarían á la orden del día sobretexto de mantener el orden y consolidar la paz de la República.

Elegid, ecuatorianos, al partido conservador, para que os estrangule y vuelvan las matanzas de Jambell, los fusilamientos de Quito, Riobamba, Guancabamba y Guayaquil, los látigos del Gral. Ayarza, el destierro á las selvas solitarias del Napo de los héroicos jorjenes Broañ y Valverde. ¿Esta música suena bien á vuestros oídos?

Pues divertos con vuestra libertad y entregáos maniatados á vuestro verdugo. Este es el progreso al cual os empujan vuestros enemigos.

Cuando el castro como decía Napoleón hablando de sus soldados, es lo que constituyó hoy por hoy, si á tiempo no reflexionáis y volvéis por la conquista de vuestros derechos, impediréis esta elección tan funesta á la República.

La experiencia del pasado debe ser la voz de alerta que os aconseje vuestra conducta en lo porvenir.

¡Oh, pasado funesto, triste! desmóndalo y miserable, no pués ser el pretexto de la libertad ni el progreso.

¡Oh tales antecedentes las consecuencias tienen que ser más ruinosas para el país.

Fusionistas de mi tierra que sin causa alguna justificable os habéis pasado á vender vuestras opiniones y principios en el campo conservador á trueque de esperanzas que se convierten en negras realidades, habéis olvidado que ayer no más os calificaban como Marat y Robespierre para acarrearos la infamia y el vilipendio?

¡Oh! cubrios la cara, de vergüenza, llorad vuestra desventura y confesad que lo que no tiene valor de sostener sus opiniones y principios, menos lo tendrá para convertirse en vocero de ideales ajenos que son la encarnación del terrorismo ecuatoriano.

La candidatura del Sr. Ponce es imposable, porque es la sombra figura del siglo XV—es decir el despotismo, la teocracia, el fanatismo político y la superstición religiosa, el tradicionalismo, el retroceso, el cadalso, la revolución y por tanto, la ruina de la patria.

¿Quiénes apoyan esta candidatura? Los discípulos de García el Grande, es decir nuestros verdugos, los frailes y los curas. El elemento despótico en innumerable maridaje con el elemento teocrático, se empeñan en mantener á la República en la paz de los sepulcros.

El Gral. Salazar es otro de los candidatos que se ha exhibido á la consideración del pueblo.

Apartado este señor de los extremos, á la vez que conserva lo bueno y útil, impulsa el adelantamiento y el progreso, siguiendo esa marcha natural del siglo que tiende á implantar nuevos sistemas, nuevas ideas en el orden político, social y económico.

Como representante que trata de contener esa corriente, se pone en pugna con la civilización, que en su afán de hacer el bien, ha olvidado por completo ese tradicionalismo parásito que es el germen de muerte de los pueblos.

Educado en Europa, en ese centro de luz, ha adquirido nuevas ideas que elevadas á las regiones del poder, derramarán la felicidad y la abundancia.

Desde el año 1833 en que con una pléyade de valientes nos liberó de la más odiosa dictadura, ha manifestado que es amigo del pueblo, celoso defensor de sus libertades y derechos y que hará cuanto está á sus alcances por sacarle del marasmo en que se encuentra.

Si es verdad que conserva aún algunos recuerdos del partido á que pertenece, en cambio sus ideas y principios sostenidos en la prensa, en la tribuna y en el parlamento, nos han manifestado que no ha podido resistir á la corriente del siglo y que él como nosotros, anhela la ventura del país, poniéndose bajo la égida de las instituciones republicanas.

A este partido se han filiado pues los hombres más conspicuos de la República que, aleccionados por una dolorosa experiencia, han huido de los extremos que representan el uno el despotismo civil y la intransigencia religiosa, y el otro la licencia y el desenfreno, siendo ambos funestos, funestimos para el porvenir del país, porque vinculan la opresión y la tiranía.

Estos son pues los dos candidatos que se han exhibido á la consideración del pueblo ecuatoriano. Elegid el que queráis, según el elemento que cada uno representa, pero ante todo consultad las actuales circunstancias y resolvid este gran problema social con recto y sano criterio, evitando que entren como factores principales el odio, la venganza y los intereses de partido y aspiraciones personales, que son la tumba de los partidos.

He aquí las dos candidaturas que aspiran el poder mediante el sufragio popular.

Interior.

LOJA.

COMFESIONDA ESPECIAL PARA "LOS ANDES."

Lujá, Agosto 19 de 1891.

Sr. Director:

parece que los lojanos vivimos en las nebulosas cuando no sabemos nada de lo que pasa en el mundo.

Sino fuera por la actitud que están tomando algunos conservadores que añelán el triunfo del Sr. Ponce en la próxima luche electoral, estoy por decir, Sr. Director, que viviéramos en un cementerio en donde todo es silencio y nada; pero ya vamos despertando á la vida real,

con el ejemplo que nos dan algunos políticos, quienes se han vuelto hasta frailes y misimeros como los secretarios de Maloum para hacer la propaganda.

Dicen que San Sebastián fue Santo á la vez que soldado y por eso está hoy venerado en los altares.

También en esta bendita tierra de las chirimoyas tenemos soldados que se han hecho santos y frailes para emprender la cruzada por la causa del terror, aspirando á la corona del triunfo.

El Sr. Comandante Córdoro con el Cristo en una mano y su espada virgen en otra, ha andado por los pueblos de esta provincia, predicando como un misionero á cerca de la horejita del Sr. General Salazar; pues dizque dice, según me han asegurado, que este Sr. es discípulo de Arrio, Juan Veneno Luterio, Calvino, Pedro Mártir, Jaret y de todos los grandes apóstatas é ímpios que han habido en el mundo, inclusive Voltaire y Rousseau, y que si sube al poder, degollará y matará más frailes que moscas háy en Guayaquil.

Un hombre sencillito del campo, de esos que llamamos *chagra*, le dije:—Sr. Comandante, pero cuando de la restauración, usted estuvo de secretario del General y cómo es que ahora se ha vuelto enemigo.

—Ah!, lo contestó, es que entonces se me hizo Comandante sin saber ni la posición del recluta, Intendente General de Policía, Comandante de Armas de Loja, &c; pero como se me ha quitado toda pitanza, faltando á las obras de misericordia, ese hombre ya no es cristiano ni cosa que lo valga.

—Pero, Sr., entonces ya no es cuestión de principios, sino de resentimientos personales.

—Hombre de Dios, no sabe usted que si á un Comandante se le da de baja, se le pone on apitudo de venderse al Diablo.

—Pero, Sr. fácil es que vaya á Guayaquil, le hable al General y vuelva á sus antiguas glorias, empleos y preeminencias; pero no menta, no eulamnia, ni califique de hereje á un buen cristiano que ha hecho pública confesión de sus ideas y principios religiosos.

—No puedo irme, porque cuando fui Intendente de la Policía de Guayaquil cedí mano de multas y raciones, las gasté en mis necesidades y hoy el Gobierno me exige la devolución del dinero y no tengo de donde pagarle; porque hasta la casa que fibrique fue en terreno ajeno y ya su dueño me exige, amenaziándome con un juicio ordinario. Por otra parte, tengo allí muchos enemigos que pueden haerme algún daño y hoy ya no cuento ni con la influencia oficial, porque en mala hora, en un momento de ráfaga, me lize *policista* de nueva y tornillo.

—Y usted tiene alguna probabilidad del triunfo?

—La tengo mucha, porque el Presbítero Sr. Dr. Córdova me ha ofrecido negar la absolución á sus penitentes, si acaso no se comprometen á dar sus votos por Ponce.

—Pero, Sr.

—No hay Sr. ni pan caliente.—Ponce triunfará y cuando menos voy á reemplazarlo al General Flores en la Comandancia General de Guayaquil, y entonces, amigo mío, nada difícil es que vaya á la Presidencia, porque tengo valor y talento para gobernar este miserable Ecuador.

Como lo oí se lo refiero, Sr. Director, sin quitarle ni una coma é invoque el testimonio del *chagra* que es un hombre verídico y honrado.

Parece que los liberales de Loja están asustados con el nombre del Sr. Ponce, porque dicen que este Sr. será peor que García Moreno q' mataba, onecadaba, destrataba, vapuleaba y comataba bienes por quitamo allí esas pajás.

Uno votarán por el General Salazar y otros se abstendrán en la luche electoral, porque dicen q' no podrán convivir con los señores conservadores ni en el Valle de Jofast, porque los divide un río de sangre.

El Dr. Roberto Aguirre, Juan Letras, es capaz de inventarse el General Salazar un talo caboso proceso para impedir su elección; pues en días pasados, acompañado con el Sr. Tomero, Administrador de Curroca y 27 Jofast de la Guardia Nacional, vino á poner la firma de estilo para una adhesión en favor de Ponce, habiéndole observado que no podía hacer tal cosa porque era amigo del General y la debía mis estimaciones y carinos, me dijeron: "no importa, porque hasta los empleados hacen la propaganda en favor de Ponce y usted que no lo es, no tiene á qué temer."

Lo cierto es, Sr. Director, que hay muchos gatos en la despana y nada difícil es que quieran cortar la libertad de sufragio, imponiendo un candidato que no es de las manos simpáticas; ni representa á un partido.

Estoy por decir, Sr. Director, que la única candidatura oficial que existe aquí es la del Sr. Ponce, que trabajan por ella los curas, los frailes, los empleados y los porteros.

Por fortuna, los empleados y los representantes de sacerdotia no representan la milifisima parte de esta población que está por el General Salazar con un entusiasmo sin ejemplo, porque Sr. Director, el pueblo lojanos jamás puede olvidar al Anjal ecuatoriano que con un puñado de valientes transmontó la cordillera de los Andes y derrocó una Dictadura infame, sostenida por diez mil bayonetas, revivificando la honra de la patria y las instituciones republicanas, conculcadas por un país digno que entonces era el líder de los actuales redactores del "Diario de Avisos" y "El Tiempo" de Guayaquil, á quienes conoci cuando en mala hora se le ocurrió romperse preso á esa ciudad al Señor Gobernador de aquel entonces, por labor dicho en una reunión que la Dictadura sembraría al peso de la opinión pública,—como así sucedió á poco tiempo que pasó el General Salazar con el Sr. Coronel, leg. General, D. Rómulo Flores.

Sucede, Sr. Director, en nuestro Loja que al volver una esquila no olvidan de los servicios prestados y pagan tan mal los sacrificios que se hacen por su adelantamiento y progreso, que se ha hecho ya proverbial la ingratitude de algunos lojanos, como bis que hoy sostienen la candidatura del Sr. Ponce; quienes han levantado la especie de que sólo por explotar la opinión pública en favor de Ponce, el General Salazar es hereje, cuando á toda hora consta que á aquel Sr. sólo habilito de faltan para ser un patriarca de la Iglesia, infame defensor de la fe y de la religión de nuestros mayores.

Todos los que sostenemos la candidatura del Sr. General Salazar estamos resueltos á elevar una petición al Gobierno, haciéndole saber que aquí se anhela la libertad electoral por algunos empleados públicos, abusando de su posición é influencia que ejercen sobre los subalternos, pues á mi sobrio se le ha exigido su firma para Ponce, se pena de la destitución del empleo.

La situación que atraviesa esta país no puede ser más alarmante y desconsoladora, y no podemos más tolerar que individuos q' viven á costa del sudor de nuestros frentes, se declaren nuestros tiranidos, trabajando para una candidatura y es el golpe de muerte para las instituciones democráticas.

Si hemos de ser tan desdichados como nos mande Ponce, vale más que nos traguen el Zamora y desaparezcamos de la faz de la tierra.

Por eso el pueblo lojanos no puede ni debe elegir á un hombre que es la encarnación del elemento teocrático, que siempre y en toda parte ha causado la ruina de la sociedad, y sin ninguna duda, pueda asegurar á usted, Sr. Director, que así como Loja eligió para Senador al General en la Convención de 83, así también la votación será canónica para Presidente de la República. Entonces le repetiremos como el buen ladrón.—"Acuérdate Señor

LOS ANDES.

cuando estás en tu reino," no de nosotros, sino del pueblo lejano, que vive como hijo sin padre, abandonado a su dura suerte.

En fin, Sr. Director, parece que me he extendido demais, debido a que cuando trato de asuntos serios que afectan a la patria, debo un hablar con claridad aunque sea en pliegos llenos.

Disimule usted todo lo malo, y no despidas hasta el próximo correo en que tendré el gusto de enviarte mi 2ª correspondencia, comunicándole cuanto pase por la tierra de Nuestra Señora del Cíene en la gran y popular fiesta que se prepara.

EL CORRESPONSAL.

Crónica.

CALENDARIO.

Mañana Jueves, 3 de Setiembre, santa Eufemia y santa Serapia, vírgenes y mártires.

BOMBAS DE GUARDIA.

Hoy hace la guardia de depósito, la bomba "Sirena" número 4; 20 haceros y otros tantos Guardias de Propiedad.

BOTICAS DE TURNO.

Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:
La "Botica de la Unión" situada en la plaza de "Rocafruto" y la "Droguería y Farmacia" situada en la calle del "Teatro" intersección con "Colón".

FACES DE LA LUNA.

Cuarto menguante el . . . 30

TEMPERATURA.—Termómetro congradado a la sombra:
A las 9 a. m. 24°
A las 3 p. m. 29°
Temperatura media 26½°

MAREAS DE LA RÍA DE GUAYAQUIL.

HOY
Creciente 1ª—de 2¼ a 3 a. m.
Id. 2ª—de 3 a 3¼ p. m.
Vaciante 1ª—de 9¼ a 9¼ a. m.
Id. 2ª—de 9¼ a 10 p. m.

BAÑOS DEL SALADO.

Baños marcos.—Mañana de 6 a 8 a. m. y de 3 a 4 p. m.

BIRREVENDIA.—So la damos a la señora Doña Delina T. y de Concha y 4 su estimable familia, que han llegado hoy aquí, procedentes de Esmeraldas, en donde han permanecido durante un año.

EX EL PORTAL del Hospital Civil se va de contínuo una carreta destinada a la traslación de los cadáveres al Cementerio.

Este espectáculo, de suyo repugnante, cuando el sol reverbera sobre el indicado mueble, es más insuperable, puesto que se percibe un mal olor ocasionado a causar una jaqueca, cuando no una infección mortal.

La higiene y el ornato reclaman alguna medida a este respecto.

MULTAS.—Los empresarios del uso de calles de los Cuarteles del Centro y San Alejandro, han sido multados por el Sr. Comisario Municipal, en \$/40 cada uno y la de la Concepción en \$/30.

Cinco asistidos fonderos en \$/4 cada uno, por vender leche artificial.

Una vendedora de pescado en \$/3, por tener su artículo dañado.

Un individuo por suco, ha sido multado en \$/2.

Una señora en \$/8, por haber empezado a fabricar sin el permiso respectivo.

He aquí el órdén en que se celebrarán los jurados en el Juzgado 1º de Letras:

Hoy debe tener lugar el Jurado

de acusación, en el juicio criminal contra Francisco Zapata, por incendio.

EL 7 DEL que cursa debe remitirse el de decisión, en la criminal contra Amador Barriga y Luis Felipe Carrasco, por robo.

EL 8 el de decisión, en la criminal contra Juan N. Holguín, por envencamiento.

EL DÍA 9 el de acusación, en la criminal contra Manuel Bermudez, por robo.

EL 11, el de acusación, contra Rosendo Toledo, por robo.

HOTEL EUROPA.—Desde ayer ha tomado por su cuenta el establecimiento el señor J. O. Tonesi que, como lo saben nuestros lectores de la localidad, es todo un hombre en cualquiera empresa que él acomete.

El sensible malestar del antiguo propietario señor Tarozzi ha ocasionado este cambio o, ojalá redunde en provecho del público.

El señor Tonesi es prolijo, esmerado, infatigable, y no dudamos que, en vez de disminuir el bien reputado Hotel Europa, continuará siendo el centro obligado de la *high life* de dentro y fuera del país.

Entre tanto, hacemos votos por el restablecimiento del señor Tarozzi y deseamos para el señor Tonesi creciente y merceda prosperidad.

BANDO.—Con las solemnidades de estilo se ha publicado hoy el nombre y nombre del Señor General Don Agustín Guerrero para la cartera del Interior y Relaciones Exteriores.

EN LA "SALAMANDRA."—Han sido dados de alta 44 individuos y se han separado a 19 por su mala conducta.

ROBO DE TUBOS.—La Policía ha descubierto un robo de los tubos destinados a la provisión de agua potable y está resuelta a castigar severamente a sus autores.

Lo celebramos.

SORDOS IRREMEDIABLES.—Nuestros empresarios del asco de calles parece que, después de haber ocurrido al señor Nicholson de Buenos Aires, han resuelto seguir sordos de conveniencia, y así les pasarán mejor.

Se les había notificado con la orden de rozar las calles, pero allí están, tíos con tiosos, con muy buenas orejas, recibiendo una subvención confortable y más sordos, más impasibles, más que

Por favor, señores nuestros, por favor, ya que no por deber, con cuatro sucos de gasto quedará limpia la plaza de la Merced que ya parece un gamalotal.

PASAJEROS que han llegado en el vapor inglés "Manavi", procedente de Panamá:
G. Jacobs de Panamá.
F. Martínez C. de Tumaco.
Y. Rueda id.
Dr. M. N. Arizaga de Esmeraldas.
W. Sosly id.
C. E. Doughert id.
Sra. Delina V. de Concha id.
Stas. Estery y Teresa Concha id.
Stas. Victoria y Lucía Balanzategui de id.
P. P. Pías id.
Thomás Reed y Sra. id.
Nicolás Calis id.
Luis J. Mancheno de Bahía.
A. Zambrano " id.
Isaías Santos " id.
M. J. Chávez " Manta.
M. Aleívar " id.
Has. de la Caridad Teresa y José id.
Miguel Rieyer, sacerdote id.
E. Gobra id.
A. Segobia id.
A. Fernández de Córdoba id.
Juan José Coronel id.
Mercedes Pesántez id.
Juan Balda id.
Miguel F. Drouot de Ballentia.
Victor Ariza " id.
En cubiería 20 personas.

SALUDO.—En el vapor "Manavi" llegado a este puerto en la mañana de hoy, vino el Sr. Dr. Antonio Segovia, fundador y Director de "El Horizonte", acreditado semanario manabita que con tanta constancia como bienestar viene publicándose en la noble cunzio ingrata tarea del periodismo.

Saludamos atentamente al Sr. Segovia y deseamosle que grata le sean

las auras de la patria de O'medo y Rocafuerte.

REPRODUCIMOS la octava que publicamos ayer en esta misma sección, por haber salido defectuosa gracias al señor cajista. Héla aquí:

A UNA INGRATA DE LA CALLE DE
Era tan linda, tan linda,
Y la quisie tanto, tanto,
Que en sueños era mi encanto
Besar sus pies y ¡morir!
Mas ¡ay! sus labios de guinda
Minieron de tal manera,
Que ya tan sólo quisiera
No verla más y ¡vivir!

ANTONIO MAQUILÓN.
1891.

NUOVO PERIÓDICO.—Acusamos recibo de los primeros números de "Los dos Océanos", periódico colombiano, que últimamente ha empezado a publicarse en Panamá.

Agradecemos atentamente el envío y retornarémole el canje.

CEMENTERIO CATÓLICO.
Inhumaciones.
Día 1º

Ignacio Justillo, 7 años, febre.
Julio C. Cevallos, 2 meses, id.
N. N. disenteria, H. Civil.
Ana Abad, 60 años, disenteria.
Manuel Molina, 23 años febre.
Rufo Herrera, 40 años id.

MATADERO.
Han sido degolladas para el consumo público 47 reses, en las últimas 24 horas.

MOVIMIENTO DE PASAJEROS.
Hotel Continental.
Día 1º de Setiembre.
Existencia:
Nueve personas del día anterior.

Entradas:
Amador Alvarez ecuatoriano, comerciante en Quito.
Ramón Monteverde y Sra. venezolana, artista.
Casa del Sr. Juan A. Robinson.
Existencia:
Cuatro personas del día anterior.

Entradas:
Emilio Crespo ecuatoriano, comerciante del Milagro.
Antonio Cobos ecuatoriano, comerciante del Milagro.

Hotel Francés.
Existencia:
Dieziseis personas del día anterior.
Salidas:
Juan Diker.

Hotel Cristóbal Colón.
Existencia:
Seis personas del día anterior.
Salidas:
José Centenos é hijo para el Callao.

PROGRAMA de la retreta que ejecutará mañana por la noche la banda de la Artillería suca, en la Plaza de Rocafuerte.
1ª Obertura Pique Dame.
2ª Luz y Sombra, Vals J. Strauss.
3ª Bandi tem, Polka E. Strauss.

NÓMINA.
DE LOS SENADORES Y DIPUTADOS ELECTOS PARA LA PRÓXIMA LEGISLATURA DE 1892.

CARCHI.
Senadores.
Principal.—Dr. Antonio R. Grijalva.
Suplente.—Dr. Rafael Gómez de la Torre.

DIPUTADOS.
Principal.—Sr. Dr. Rafael Villavicencio P.
Suplente.—Presbítero Sr. Miguel García P.
CÉS.
IMBABURA.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Francisco I. Salazar.
Suplente.—" Manuel Jaramillo.

DIPUTADOS.
Principales.—Sr. D. José Nicolás Vaca.
" Dr. Rafael Peñañerres Espinel.

Suplentes.—Sr. Dr. Víctor Gómez Jurado.
" " Víctor Manuel Peñañerres.
PICHINCHA.
Senadores.
Principal.—Presbítero Sr. Dr. Federico González Suárez.
Suplentes.—1º Sr. Dr. Pedro José Cevallos.
" 2º " Luis Felipe Borja.

DIPUTADOS.
Principales.—Presbítero Sr. Dr. Ramón Arevelo.
" Sr. Dr. Manuel A. Espinosa.
" " Manuel M. Salazar.
" " José Nicolás Campuzano.
" " Aparicio Rivadeneira.
" " D. Pablo Chiriboga.
Suplentes.—Sr. Dr. José M. Bustamante
" " Mariano Aguilera.
" " Manuel Jaramillo.
" " Esteban Flores.
" " Dr. Belarito Albán Mestanza.
" " Ascencio Gándara.

LEÓN.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. José Alvares.
Suplentes.—1º Sr. Dr. José Rafael Quevedo.
" 2º " Manuel Escudero.
" 3º " Antonio Echeve.
" " Lloña.
" 4º " Alejandro Maldonado.
Diputados
Principales.—Sr. Dr. Alejandro Maldonado.
" " Manuel Escudero.
" " Dr. José Rafael Quevedo.

Suplentes.—Sr. Dr. Pablo A. Vascónes.
" " Aurelio Moscoso.
" " Reynaldo Pino.
TUNGURAHUA.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Francisco J. Montalvo.
Suplentes.—" Constantino Fernández.
Diputados.
Principales.—Sr. Dr. Ricardo Martínez.
" " Aurelio Moscoso.
" " Alcibades Cisneros G.

Suplentes.—Sr. Dr. Octavio Alvarez.
" " Dr. Adriano Cobo.
" " Agustín Nieto.
CHIMBORAZO.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Teófilo Sáenz.
Suplente.—" D. Benjamín Chiriboga.
Diputados.
Principal.—Sr. Dr. Virgilio Chiriboga.
" " Alejandro Faraja G.
" " Julio Antonio Vela.
Suplentes.—Sr. Dr. Daniel León.
" " Félix Proaño.
" " Fidel Banderas.

BOLÍVAR.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Luis Cordero.
Suplente.—Coronel Sr. D. Mariano Ba.
Diputados.
Principal.—Sr. D. Alfaro del Pozo.
Suplente.—" Facundo Vela.

CAÑAR.
Senadores.
Principal.—Sr. D. Rafael de la Paz Bayas.
Suplente.—Dr. Antonio José Valdívieso.
Diputados.
Principales.—Sr. Dr. Gonzalo S. Córdova.
" " Apancio Terán.
Suplentes.—Sr. Dr. Alfonso Borrero.
" Prestitero Sr. Ezequiel Díez.

AAUAY.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Luis Cordero.
Suplente.—Ilmo. Sr. Dr. Miguel León.
Diputado.
Principales.—Sr. Dr. Javier Landívar.
" " Benigno Malo.
" " Santiago Carrasco.
" " Miguel Moreno.
Suplentes.—Sr. D. Gabriel A. Ullauri.
" " Dr. Manuel Coronel.
" " José Peralta.
" " Pablo Chica C.

LOJA.
Senadores.
Principales.—Sr. Dr. Daniel J. Ojeda.
" D. Miguel Castillo.
Suplentes.—Dean Sr. Dr. Arsenio Castillo.
" Sr. Dr. Manuel B. Cueva.
Diputados.
Principales.—Sr. Dr. Filoteo Samaniego.
" " Miguel Jiménez.
Suplentes.—Sr. Dr. Julio Arias.
" " Vicente Burceo.

GUAYAS.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Carlos Mateus.
Suplentes.—1º Sr. D. Rosendo Carbo.
" 2º " Dr. Ramón Mateus.
" 3º " D. Darío Morla.
" 4º " Dr. Agustín L. Yerovi.

DIPUTADOS.
Principales.—Sr. Dr. José M. Santisteván.
" " Carlos Carbo Viteri.
" " Aurelio Noboa.
Suplentes.—Sr. D. Manuel Martínez Barreiro.
" " Dr. José Matías Avilez.
" " Agustín L. Yerovi.
" " D. Luis F. Carbo.
" " José Lapiere.

EL ORO.
Senadores.
Principales.—Sr. Dr. Carlos J. Córdova.
" " Serafín Romero.
Suplentes.—Sr. Dr. Manuel Federico Muñoz Serrano.
" " Vicente Paz.
Diputados.
Principal.—Sr. Dr. Juan José Castro.
" " Francisco de P. Arias Manabí.

SENADORES.
Principal.—General Agustín Guerrero.
Suplente.—Sr. D. José Gregorio Vera.
Diputados.
Principales.—Sr. Dr. Amado Tobar.
" " D. Pedro J. Córdova.
Suplentes.—Sr. D. Solón Villavicencio.
" " J. Pastor Intriago.
" " Dr. Napoleón Velásquez Esmeraldas.
Senadores.
Principal.—Sr. Dr. Adolfo Pérez.
Suplente.—Sr. Dr. Manuel N. Arizaga.

DIPUTADOS.
Principal.—Sr. Dr. José M. Tello Ripalda.
Suplente.—Sr. Dr. Manuel Antonio Calderón.
TEATRO.—El Domingo próximo se pondrá en escena el magnífico drama *La Carcelina*, a beneficio del primer actor señor Andrés Dalmau. No dudamos que dada la importancia de la obra y el mérito artístico del beneficiado, el Teatro estará concurrido.

BANCO INTERNACIONAL.—Sociedad Anónima.—Guayaquil.—Capital \$j. 800.000.
Balance en 31 de Junio de 1891.

Activo.
Caja:
Oro sellado, 3.597.81
Plata sellada, 121.019.56
Billetes de otros Bancos, 11.698.00
536.315.98

Documentos por cobrar, 482.522.61
Muebles, 3.880.17
Gastos de instalación, 68.443.45
Accionistas, 76.000.00
Letras por cobrar, 42.813.15
Cuentas auxiliars, 868.937.37
Agencia de Quito, 145.296.18
Banco de Quito en liquidación, 101.680.37
Varios, 11.264.47
\$j. 2.340.253.75

Pasivo.
Capital, 800.000.00
Circulación, 860.368.00
Cuentas corrientes y depósitos, 424.739.41
Intereses y descuentos, 10.010.13
Letras por pagar, 8.465.44
Fondo de reserva, 84.367.52
Fondo de eventualidades, 18.751.29
Billetes para incinerar (inutilizados), 81.880.00
Varios, 751.00
Ganancias y pérdidas, 50.900.33
\$j. 2.340.253.75

Guayaquil a 30 de Junio de 1891.
Por el Banco Internacional.—
El Director-Gerente,
I. U. Rocca.
A. J. Cortazar.

LOS POLVOS Dentífricos y la Verdadera **AGUA DE BOTOT**
 SOLO DENTÍFRICO APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS Exámbulo la Firma *Ag. Botot* DEPÓSITO en GUAYAQUIL: J. PAYÈZE 17, Rue de la Paix PARIS Y EN TODAS LAS BUENAS CASAS

Real Fábrica DE TABACOS Y CIGARROS



FLOR de TABACOS de PARTAGAS y Ca.

Industria Nos. 152, 154, 158, 160

HABANA.

AVISO.

Agraçados con los honores de PROVEEDORES DE LA REAL CASA y la autorización para el uso de las ARMAS REALES en las etiquetas de los productos de nuestras Fábricas, y teniendo noticia de que nuevamente se falsifican los cigarillos PARTAGAS, hemos debido introducir una innovación en las marquillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas, la distinción con que hemos sido honrados por S. M. y adornándolas con el escudo de la REAL CASA.

Rogamos, pues, á nuestros favorecidos se fijen en la nueva facsimile de la marca para que en ninguna ocasión sean sorprendidos con productos ajenos á esta procedencia.

Ya que la excelencia de los materiales empleados en la elaboración y el esmero en conservar sus celebradas é inmejorables condiciones continúan sosteniendo á envidiable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendación.

Habana, Noviembre de 189,

J.A. Bances.

Cigarrillos de esta Marca

—ACABA DE RECIBIR—

L. C. STAGG

LA SALUD DE LA MUJER

conservada por las

PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET.

Veinte y cinco años de éxito constante, aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCLOGICAS

ha hecho un cambio radical del tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS y DROGUISTAS aseveran la venta de

MILLONES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, y por eso conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Sólese en el folleto «La Salud de la Mujer»

TOSAS PERSISTENTES, BRONQUITIS, CATARROS ENFERMEDADES DE PECHO
 CURACIÓN segura con las
CAPSULAS COGNET
 De Eucalyptol absoluto iodurado-arseniado
 PARIS — 4, Rue de Charoné — PARIS
 DEPÓSITO en Guayaquil: J. Payezo

Gran Hotel.

Plaza de "Bolivar." A LOS VIAGEROS

Cuartos amueblados.--salones especiales para familias.--Gran salon para



Banquetes dentro i fuera del establecimiento.

servicio esmerado. cocina de primera clase

VINOS Y LICORES ESPECIALES

baño, Teléfono, servicio interior excelente

Guayaquil, Diciembre 12 de 1889.

Antonio Moya y Ca

Falta de Fuerzas, Dispepsias, Anemia, Calenturas, etc.
QUINA-LAROCHE
 PREMIO DE 16,000 FRANCO
 PARIS, 92, rue Droouk.
 ORO MEDALLAS DE

VERDADEROS COLLARES ROYER
 ELECTRO-MAGNETICOS CONTRA LAS CONVULSIONES
 Y para facilitar la Dentición de los Niños
 Los Collares Royer son los únicos que preservan verdaderamente los Niños de las Convulsiones, y ayudan al normal curso de la Dentición.
 Exámbulo que cada caja lleva la Marca de Fábrica arriba y la Firma: Proviencia de los Niños ROYER, Pharmacien, 225, rue Saint-Martin, PARIS.—Exámbulo en todas Farmacias.

NINGUNA ANEMIA RESISTE
 al empleo del VINO — JARABE — GRANADA DE **HEMOGLOBINA** de V. DESCHIENS.

EMULSION DEFRESNE
 de ACEITE de HIGADO de BACALAO Iodo-Fosfatada
 La Emulsion Defresne es tan agradable de tomar como el leche. Los medicos mas eminentes de los Hospitales de Paris han reconocido y aprobado su utilidad para aquellos que presentan principios reconstituyentes de purativos (sales de sodio). Ningun específico ha dado tan maravillosos resultados en los niños en la debilidad de los huesos, la escrófula, la palidez y la flojedad de los carnes.
 La EMULSION DEFRESNE es sobria en los niños en la tose, las inflamaciones de la garganta y de los pulmones, en las enfermedades constitutivas.
UN FRASCO da los mismos resultados que un litro de Aceite de Hígado de Bacalao.
 AL DOB MAYOR
 TA DEFRESNE se vende en París en el principal local de la Farmacia de la FARMACIA ALBA y ESTRA Paris y en Guayaquil en la Farmacia de la FARMACIA ALBA y ESTRA Paris.

VINO DE BUGEAUD
 TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO
 El mejor y el mas agradable de los tónicos, recetado por las celebridades médicas de Paris en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRAS de toda clase, las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO, las CONVALESCENCIAS.
 Se Halla en las Principales Farmacias.

ALMUERZO de las SEÑORAS
 ALIMENTO de LOS NIÑOS y DE LOS CONVALESCIENTES
 Para reemplazar el chocolate de digestión á veces difícil, y el café con leche cuyos efectos debilitantes son tan perjudiciales á la salud de los señores, los medicos recomiendan el Bouchou de los Arabes de Belangreter. Alimento ligero, agradable y muy nutritivo, que tambien recetan á los niños, á los ancianos y á las personas debilitadas, en sus viajes á todas aquellas que necesitan fortificarse. — PARIS, 25, rue Vivienne. DEPÓSITO en todas las Farmacias de este mundo antiguo.



DIESTIONES ARTIFICIALES VINO CHASSAING
 PREPARADO POR FERRINA Y QUARLES Agentes naturales e indigestibles de la DIGESTION
 20 años de éxito
 DIESTIONES DIFICILES e INCOMPLETAS MALAS DEL ESTOMAGO, DIESTIONES DEBILITANTES, FÉBRIL DEL APÉPTO, DE LAS FIEBRAS ANÁLICAS, DE LOS CONVALESCIENTES, CONVULSIONES, etc., etc.
 PARIS, 5, Avenue Victoria, R. en provincia, en los principales boticas.

SORDOS.
 Una persona que so ha curado de la sordera y ruido de oídos, que ha padecido durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo desee; dirigiéndose al Sr. Nicholas, S.º tº de del Estero 1260 B enos Vires.

LEWISSON. & CO.
 NEW YORK.
 IMPORTADORES.
 COMPRAN PIELS DE AVES CON PLUMAS.
 Especialmente de Gázar y Cigüeñas Blancas bien curadas.
 Dirección 217 & 219 Mercer Street New York E. U. de A.
 APARTADO DE CORREO P. O. BOX, 21.

CONSEJO A LAS MADRES.
 El Jarabe Calmante de la Sra. Winslow deberá usarse siempre, cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo y natural, aliviando todo dolor y amanece el angelito risueño y feliz. Es muy agradable al paladar, alivia al que duele, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos y es el mejor remedio con cido para diarreas ocasionadas por la decag-nación ú otra causa.